



Nombre de alumno: Carlos Enrique Maldonado Juárez

Nombre del profesor: Felipe Antonio Morales

Nombre del trabajo: cuadro sinóptico

Materia: Epidemiología

Grado: 4to

Grupo: A

LOS SISTEMAS SANITARIOS

La Organización Mundial de la Salud (OMS)

En 1978 en la conferencia realizada en Alma-Ata, define la salud como "el logro del más alto nivel de bienestar físico, mental, social

y de capacidad de funcionamiento que permitan los factores sociales en los que vive inmerso el individuo y la colectividad

Un sistema sanitario básico

Es la relación entre un médico (oferta) y un paciente que sufre una enfermedad y que se dirige al profesional en busca de ayuda (demanda). El médico realiza su acción en respuesta a la demanda de salud del paciente y a cambio recibe un pago por sus servicios.

También la OMS define el sistema sanitario como

"un conjunto complejo de elementos interrelacionados que contribuyen a la salud en los hogares, los lugares de trabajo, los lugares públicos y las comunidades, así como en el medio ambiente físico y psicosocial, y en el sector de la salud y otros sectores afines."

La función principal de un sistema sanitario

Es asegurar el derecho a la salud de la población, procurando que no enferme y que cuando lo haga, el paciente sea correctamente diagnosticado y tratado.

Pero, además

sobre la salud de las personas influyen la educación, la vivienda, la alimentación y el empleo, entre otros;

por lo tanto, actuar sobre ellos ayudará a mejorar las condiciones de salud de ese país.

Tipos de Sistemas Sanitarios

Modelo Liberal

También llamado modelo libre mercado. Es el modelo que impera en los Estados Unidos y tiene las siguientes características:

La salud es considerada como un bien de consumo, y como tal está sometido a las leyes de la oferta y la demanda a la hora de realizar la distribución de recursos en la sociedad.

Al igual que

El estado no tiene que proteger la salud en toda su amplitud, y realiza una contribución a la asistencia sanitaria comparativamente muy pequeña. Prácticamente lo invierte todo en atender a grupos desfavorecidos y/o marginales sin recursos.

Modelo Socialista

El modelo socialista puro solo se ha dado en los países comunistas, de los que los únicos ejemplos que quedan en la actualidad son Cuba y Corea del Norte. Se caracteriza por:

- Financiación en su totalidad por presupuestos generales del Estado, basándose en la solidaridad financiera de todos los miembros de la sociedad.
- Cobertura universal y gratuita de la población, en condiciones de equidad, gratuidad y universalidad.

Los medios de producción son de propiedad pública y el estado se encarga de la planificación y distribución de los recursos.